
Programa de Comunicação Social 

Relato das Reuniões com o Poder Público e Sociedade Civil Organizada 

 

Flores / PE – 03/08/2010 

Local: Casa das Associações 
 
Mediador: Rogério Rodrigues 
  
Participantes: membros do Conselho de Desenvolvimento Rural, Funcionários do 
Banco do Nordeste, representantes do Pró-Rural 
 

Relato/ Principais Questões 

O agente Rogério inicia a reunião fazendo a apresentação de um cordel que fala do 

empreendimento e do PBA. Em seguida é feita uma apresentação de slides, para 

melhor entendimento.  

O representante do Banco do Nordeste, Paulo Roberto, pergunta sobre os córregos 

que estão sendo atingidos com a obra. Rogério fala que serão mantidos os percursos 

dos córregos, e que pra isso, várias obras de arte estão sendo feitas. Paulo Roberto 

pergunta qual será a largura da faixa de domínio. Rogério responde que, em média 

serão 80m de largura. Diz que a largura varia devido o relevo do local. 

O presidente da Associação dos Moradores do Povoado Tenório, José Ferrais 

pergunta sobre as medidas de segurança adotadas mediante os desmontes de rocha. 

Rogério explica os procedimentos feitos, mencionando a retirada das pessoas, as 

sinalizações indicativas, etc.  

O agente Rogério se aprofunda ao falar dos Programas de Monitoramento e 

Afugentamento da Fauna.  

O advogado do Conselho de Desenvolvimento Rural, Dr. Nelson Tadeu Daniel, elogia 

a gestão ambiental do empreendimento, falando da importância do Programa de 

Comunicação Social.  

Vários presidentes de associações ficaram interessados em agendar com o agente 

Rogério reuniões nas suas comunidades. O agente Rogério trocou números de 

telefones com algumas lideranças comunitárias para posterior comunicação.  

 



Programa de Comunicação Social 

Relato das Reuniões com o Poder Público e Sociedade Civil Organizada 

 

Custódia / PE – 05/08/2010 

Local: Parque de Exposição Armando Wanderley da Fonte 
 
Mediador: Rogério Rodrigues 
  

Participantes: membros do Conselho de Desenvolvimento Rural, Secretários 

Municipais, Presidente da Confederação dos Pescadores de Pernambuco, Gerente do 

Banco do Nordeste, representantes do IPA, representantes do Sindicato dos 

Trabalhadores Rurais de Custódia, presidente da casa dos Conselhos e os advogados 

da Feitosa e Novais Assessoria e Consultoria Jurídica 

Relato/ Principais Questões 

O projeto da Ferrovia Transnordestina foi apresentado com o cordel “Lá Vem o Trem”. 

Essa apresentação foi filmada e exibida na festa da Exposição de Animais de 

Custódia. 

A realização do evento foi muito elogiada pelos participantes, com destaque para o 

comentário do Banco do Nordeste, Sr. Marivaldo “fico feliz em ver a construção de um 

grande empreendimento que tem um diferencial muito importante. A Transnordestina 

está de parabéns quanto à aplicação do PBA”. 

 

 

Foto 1 - Mesa de Honra, palestrante: Marivaldo do 

Banco do Nordeste 

 

Foto 2 - Público atento às explanações 

 



Programa de Comunicação Social 

Relato das Reuniões com o Poder Público e Sociedade Civil Organizada 

 

Custódia / PE – 19/08/2010 

Reunião com o Prefeito, Nemias Gonçalves de Lima 

Local: Gabinete do prefeito 
 
Assunto: realocação da capela e da escola do Sítio Carvalho 
 
Relato 

Mauro da CSN inicia fazendo um resumo do empreendimento. O prefeito Nemias diz 

estar muito feliz com a construção da ferrovia.  

José Rodrigues explica as ações que já foram feitas acerca da questão da capela de 

São Luiz Gonzaga. Nemias fala que o Padre Roberto pode ajudar quanto à realocação 

da capela e se coloca a disposição para contribuir no que for necessário.  

Segundo o prefeito, já existe uma empreiteira contratada para fazer a nova escola do 

Sítio carvalho e que a ordem de serviço será dada no dia 20 de agosto.  

Mauro se coloca a disposição para ajudar no que for possível, visando agilizar a 

construção da escola.  

O prefeito fala que dentro de 60 dias a escola estará pronta.   

 


